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专业组大戏水准高
普通组原创活力足
评委赞赏第3届中国校园戏剧节

! ! ! !本报讯（记
者 乐梦融）时值
党的十八大召开
前夕，由中共上
海市委宣传部、
上海新闻出版局
和上海世纪出版
集团联合主办的
《上海报告》出版
座谈会昨天在上
海图书馆召开。
来自本市社科理
论界、新闻出版
界的专家学者百
余人与会并围绕
《上海报告》的策
划出版，就上海
哲学社会科学在
新时期如何为中
国现代化发展贡
献智慧展开深入
讨论，以学术研
讨的方式迎接党
的十八大胜利召
开。《上海报告》
由中共上海市委
常委、市委宣传
部部长杨振武担
任编审委员会主
任并作序。

杨振武在序
中指出，关注现
实课题，担当学
术使命，服务中
国发展，是哲学社会科学工作者的
神圣职责。我们必须贯彻党中央的
战略部署，确立世界眼光和国际视
野，加强对全球问题、国际国内两个
大局问题的思考和研究，提高运用
科学理论分析和解决实际问题的能
力，洞悉世界发展前沿动向，进一步
把握共产党执政规律、社会主义建
设规律、人类社会发展规律。他希望
上海哲学社会科学界充分利用《上
海报告》的平台，以改革开放和社会
主义现代化建设的重大理论和实践
问题为主攻方向，坚持问题导向、创
新导向、开放导向，贡献大智慧、大
战略、大思路，努力形成更多具有中
国原创、中国风格、中国特色的研究
成果，从而推动中国特色社会主义
伟大事业的发展。
《上海报告》首批四本包括《当

代中国的精神力量》（童世骏、何锡
蓉等著）、《民族复兴的核心价值》
（姜义华著）、《上海迈向全球城市：
战略与行动》（周振华著）、《现代企
业的产权革命》（史正富、刘昶著）。
四本书选题分别聚焦中华民族的精
神传承、上海的国际化城市化、国企
的产权改革等经济、社会热点问题。
据介绍，《上海报告》以“关注时代命
题，服务中国发展”为编写宗旨，坚
持问题导向、创新导向、开放导向，
按照“有思想新意和理论创建而不
偏激，有数据支撑和学术论证而不
繁琐”原则，聚焦中国当下和未来发
展的全局性、战略性、前沿性、前瞻
性的重大理论和实践课题，是上海
理论界推出新思想、新观点、新认
识，提出新思路、新对策、新建议的
最新成果展示，为中国发展提供与
时俱进而又切实有效的理论支撑。
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 通讯
员 胡诗云）为庆祝中国共产党第
十八次全国代表大会的胜利召
开，今天，中国邮政发行《中国共
产党第十八次全国代表大会》纪
念邮票一套 ! 枚和 " 枚小型张。
从前天下午起，就陆续有市民前
往邮政网点排队等候，到今天上
午，#$家邮政网点门口都排起了
长队，大家静静等候《中国共产党
第十八次全国代表大会》邮票正
式面世的激动人心的一刻，踊跃
争购十八大纪念邮票和胡锦涛题
词纪念封，争盖纪念邮戳。

在集邮总公司，排在第一位
的是今年已 %$高龄的张雪棚，买
到邮票后，他告诉记者：“我昨天
早上 &点来排队，以为能排在第
一，但这时已经有 !$多名邮迷排
队了，为了照顾我，前天下午 '点
就来排队的唐福平把第一的位置
让给了我。十八大的召开，是国家
的大事，政治意义非常大，中国发
展全靠党的领导，没有共产党，就
没有今天的幸福生活。”而唐福平
边欣赏邮票边对记者说：“今天是
十八大开幕的日子，能在今天买

到十八大纪念邮票非常具有纪念
意义，心里很激动。”

今年国庆节刚生了孩子的赵
女士，专门让爱人从宝山打车赶
到这里，为女儿购买邮票，给孩子
留作纪念。来自外资企业的刘
晶，今天凌晨'点多就来排队，他
打算将这几枚珍贵的邮票，分别
寄给远在外地的哥哥和同学。尽
管排了一天一夜，邮迷张林海非

常有耐心，他说：“十八大纪念邮
票设计新颖，值得收藏，不在乎等
多长时间。”

据了解，今天本市 #$个邮政
网点共零售 "()万套邮票*至上午
"$时已销售一空。昨晚，市集邮总
公司许多工作人员放弃休息，加
班加点，精心准备，在醒目位置张
贴公告，公布零售量、品种、价格，
方便市民选购邮票。

最早提前40多小时排队等候纪念邮票发行

上午市民争购十八大纪念邮票
! ! ! !本报讯 （记者 陈杰）昨
天上午，“同迎十八大，共谱新
篇章”上海地铁英模代表与红
旗渠英模代表“双英会”活动
在上海申通地铁集团举行。

河南红旗渠英模事迹报
告团讲述了红旗渠艰苦卓绝
的建设历程，在场的地铁先进
职工代表无不被“自力更生，
艰苦创业，团结协作，无私奉
献”的红旗渠精神所深深感
染。同样是民生工程，同样是
百年大计，同样是创造奇迹，
一个是挖渠千里引生命之源，
一个是掘地三尺筑轨交梦之
网络，红旗渠精神与上海地铁
精神可谓一脉相承。
前天，申通集团劳模、红旗班

组、标兵等先进职工代表等约 !%$

人共同观看了话剧《红旗渠》。
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! ! ! !本报讯 由上海戏剧学院和上海
人民出版社合作出版的菊坛名家系
列丛书中的《张美娟传》日前推出。

张美娟是上海京剧界具有传奇
色彩的杰出人物，她对京剧艺术和京
剧教育事业贡献突出。她的一生跌宕
起伏，饱尝甜酸苦辣，但对京剧艺术
的一片痴心终身不变。（周炯儿）

!张美娟传"出版

! ! ! !本报北京今日电 +驻京记者
杨丽琼,本月 -$日，来自 !!个国家
和地区的 -$位国际顶级魔术大师
将云集北京昌平区，各展魔幻神
奇、悬念迭生的精湛魔术技艺。由
国家文化部、中国文联和北京市人
民政府共同主办的“首届中国北京
魔术大会”将在昌平体育馆举办。

在本届魔术节的开幕式上，将
有 !$位获得各类国际魔术赛事冠
军的魔术师演出。闭幕式除了颁
奖，还将有刘谦的专场表演。本届

大会的魔术邀请赛有两场，分别是
“近景魔术冠军争霸赛”和“舞台魔
术冠军争霸赛”，参赛的 !$名选手
都是在世界各个赛场上获得过金奖

的魔术师。
据悉，“中国北京魔术大会”将

两年举办一届。以本届魔术大会为
契机，昌平将“发展魔术产业，建设
魔术之都”，并已计划成立北京魔
术团，创办魔术学校，举办各类魔
术培训班，在未来 !至 -年内在昌
平建成魔术产业基地。

昌平有志打造“魔术之都”
首届中国北京魔术大会将举办

! %国家的

孩子&剧照

! 上午!在中共一大会址旁的新天地邮政所!市民们正在踊跃购买十八

大纪念邮票 本报记者 陈意俊 摄

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）吴锡九
先生自传“《回归》首发式暨出版座谈
会”日前在钱学森图书馆举行。吴锡
九先生生于 "%-!年，早年留学美国，
是美国第一批掌握晶体管技术的研
究人员，"%).年追随钱学森归国，
在中国科学院工作 !!年，成为中国
信息科技的先驱者。

吴锡九用了五年时间写作，上
海辞书出版社最新推出的《回归》一
书共分六章 -$余万字。

吴锡九自传写#回归$

! ! ! !青年，是戏剧的未来。日前落
幕的第 -届中国校园戏剧节上，评
委对连续 - 年在上海举办的这次
由大学生当主角、大学生当观众的
大赛赞赏不已———专业组令人震
撼，普通组活力十足。

看专业组的戏震撼
第 - 届中国校园戏剧节分专

业组和普通组 !个类别，专业组从
编剧、表演到舞美设计均科班出
身，可以说是各艺术院校训练成果
的集中展示。本届中国校园戏剧节
专业组评委会主任、著名表演艺术
家瞿弦和在观看了专业组 % 台参
赛剧目后，最直观的感受就是震
撼。“我本来以为校园戏剧是稚嫩
的，题材也相对狭窄，看完后发现
我的理解错了。”

瞿弦和总结本届戏剧节最大
的特点就是剧目形式多样且题材
丰富。参评剧目包括话剧、歌剧、音
乐剧、音乐话剧、青春组合剧，台湾
艺术大学的荒诞剧《不伦的审判》
也是独树一帜。对于作品题材的深
度和广度，瞿弦和坦言远远超出他
的设想。不少作品涉及重大题材，
比如上海戏剧学院的《国家的孩
子》，把上世纪 .$年代初内蒙古草
原人民接纳抚育南国孤儿的故事
搬上舞台。新疆艺术学院的《水晶
心灵》则以报道剧形式，还原了汉
族姑娘为维族学生捐肾的感人事
迹。

看普通组的戏动人
普通组的设立为一些非专业

的高校剧社提供了展示平台，在往
届戏剧节上，就有许多以宿舍生
活、校园实践、实习经历为题材的
校园剧登上舞台。教育部艺术教育
委员会秘书长万丽君和北京师范
大学文学院教授邹红都参与了往
届的评审工作。她们均认为今年普

通组的参评作品虽然也反映学生
生活，但在情感的表现上更加深
入、细腻，一些剧目在最后升华理
想时，避免空泛的说教，反而选取
较为诗意的处理方式，让人耳目一
新。厦门大学的《日租房》，通过执
着考博的剩女、#$后理想主义男青
年以及一对校园恋人，勾勒出面临
人生拐点的年轻人，积极向上的精
神面貌。
“鲜活、生动、深度、现实、向

上”，万丽君用这 )个词概括了她
对本届戏剧节的印象。她说大学生
正在用他们独特的视角关注社会、
表达内心，无论是支教题材还是表

现校史的题材，都融入了学生自己
的思考，把较难表达的校园精神诠
释得很好，传递了正能量。普通组
优秀剧目奖获得票数最高的是交
大的《钱学森》，不仅撷取了科学家
在生活、工作中感人至深的片断，
男女主角也塑造出了丰满的人物
形象，直追专业水准。

与专业组相比，普通组的学生
没有受过专业训练，表演和舞美等
还不够成熟，但邹红认为这反而成
了普通组的优势。没有条条框框的
约束，普通组学生在台上的发挥更
自由，剧目原创性强，充满活力和
创造力，常常会给她意想不到的收

获。“他们的剧本紧贴生活，一些台
词是专业剧目编不出来的，很生活
化。虽然稚嫩，但他们的淳朴、激情
和真诚更能打动人。”邹红道。

欣慰校园戏剧发展
中国校园戏剧节举办至第 -

届，戏剧评论家王蕴明盛赞：“一届
比一届办得好。”他认为本届戏剧
节的影响力扩大了，能够吸引全国
各地区推选 "-! 个大小剧目很了
不起。从剧目质量来看也有很大提
升，不仅题材开阔，体裁多样化，一
些剧目更是达到了全国专业水准，
艺术水平很高。“看着校园戏剧逐
渐成熟起来，我觉得很欣慰。”王蕴
明也对下一届戏剧节提出了期待，
他希望原创剧能够继续深化剧作
内容，挖掘历史、社会根源，在表达
社会问题、书写生命状态时不应流
于表层，要更加深入下去。

戏剧节的举办推动了校园戏
剧的发展，万丽君说戏剧是一种时
空交错的综合艺术，高校学生参与
戏剧编剧、演出，是一种对自身审
美的提高和自信的培养。在这个过
程中，也需要更多专业老师去引导
学生。但学生始终是戏剧节的主
体，有专业素养，又不被专业束缚，
在戏剧节的平台上，展现属于青春
校园的昂扬朝气是最重要的。

本报记者 朱光

实习生 徐康欐


